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Miercoles 8 de diciembre de 2021. 

 

Esta información es 
proporcionada por la Secretaría 
de Salud Federal 

 
Medios: Crónica, Reforma, La Jornada, El Sol de México, Ovaciones, La Razón, Excélsior, El Financiero, Diario Imagen, La 
Prensa.  

 
Reciben adultos mayores vacuna de refuerzo en seis entidades/Crónica  
El gobierno de México comenzó ayer a vacunar con dosis de refuerzo contra la covid a los mayores de 60 años, incluido 
al presidente López Obrador, pero las autoridades no prevén por ahora vacunas de refuerzo para el resto de 
población. López-Gatell fue el encargado de anunciar este mismo martes el inicio de la campaña de refuerzo después de 
meses alegando falta de evidencia científica y acusando a las farmacéuticas de querer lucrarse con terceras dosis. “Ni lo 
sentí”, dijo el Presidente tras recibir la inyección. También pasaron cinco miembros de su gabinete, todos mayores de 60 
años: la secretaria de Seguridad, Rosa Ícela Rodríguez; el secretario de Salud, Jorge Alcocer; el secretario de Marina, Rafael 
Ojeda; el comandante de la Guardia Nacional, Luis Rodríguez Bucio, y el secretario de Defensa, Luis Cresencio Sandoval.  
  
Asociaciones exigen a AMLO vacunar a médicos contra Covid/Crónica, Reforma  
Ante el riesgo de una cuarta ola y la llegada del ómicron, las Federaciones, Asociaciones y Colegios Médicos de México 
exigieron al presidente López Obrador y las autoridades sanitarias entre ellos al subsecretario de Salud, Hugo López-Gatell, 
catalogar al sector médico como grupo vulnerable y darle prioridad en la aplicación de la dosis de refuerzo de la vacuna 
contra la covid para enfrentar la pandemia que se mantiene como factor de riesgo a la salud de millones de mexicanos.  
 
Piden a AMLO fortalecer los servicios médicos/La Jornada  
Integrantes de la Alianza de Trabajadores de la Salud y Empleados Públicos realizaron un mitin ayer frente a Palacio 
Nacional para exigir al gobierno federal la “estructuración y fortalecimiento” de los servicios médicos y de seguridad social, 
Para cumplir con dicho propósito, solicitaron al presidente López Obrador la basificación del personal de salud, que se 
garantice el abasto de medicamentos y de insumos, así como el mantenimiento de la infraestructura hospitalaria. Aurora 
Maldonado, miembro de la alianza, señaló que existe “rezago” en la atención de los derechohabientes en las distintas 
instituciones de seguridad social.  
 
CanSino debe casi la mitad de las vacunas/El Sol de México  
El gobierno del presidente López Obrador reporta un rezago de más de la mitad de vacunas anticovid que contrató con la 
empresa china CanSino. Según el más reciente reporte de la SRE, CanSino tiene el mayor rezago en la entrega de dosis al 
país, dado que se contrataron 35 millones y sólo han llegado al país 14 millones 136 mil 540, además de la sustancia que 
llegó a México para envasar ocho millones más. El subsecretario de Salud, Hugo López-Gatell, precisó que habrá una tercera 
dosis de refuerzo a este grupo y que, de inició, se aplicará en Ciudad de México, Jalisco, Chiapas, Oaxaca, Sinaloa y Yucatán.  
 
Paciente con ómicron se encuentra estable: Gatell/Ovaciones  
El subsecretario de Salud, Hugo López-Gatell informó que el primer paciente con reporte de la nueva variante ómicron se 
encuentra estable y fuera de peligro. Durante una entrevista en Zapopan, Jalisco, indicó que las ocho personas que tuvieron 
contacto con él no resultaron infectadas. El funcionario recordó que desde el 26 de noviembre se estableció un protocolo 
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de vigilancia genética para identificar la presencia de Omicron en visitantes que llegan de otras naciones donde ya hay más 
casos del virus. 
 
Descartan indicios de 4° ola/La Razón  
El subsecretario de salud, Hugo López-Gatell detalló que México inició la semana con una reducción de 17% en los contagios 
de covid, en comparación con las últimas dos semanas que se había registrado un incremento en los casos. “Abrimos esta 
semana con una reducción nuevamente, es alentador porque tuvimos dos semanas con incremento, pero no se configura 
en una tendencia generalizada hacia una posible cuarta ola, seguimos en descenso”, afirmó durante la conferencia Pulso de 
la Salud que se llevó a cabo en Jalisco. El funcionario dijo que la reducción hospitalaria en el país es de 90%, lo que es un 
reflejo del avance en la vacunación, la cual reduce el riesgo de complicaciones en el covid.  
 
México cierra año con 76% de dosis que compró; Covax y Sputnik, atoradas/La Razón  
México busca cerrar el año con 200 millones de vacunas contra covid contratadas, lo que representa 76% del total pactado 
con las farmacéuticas AstraZeneca, Cansino, Sputnik V, Sinovac y el mecanismo de la OMS, Covax. “Vamos a llegar hasta 200 
millones en diciembre, significa que vamos a tener o ya tenemos las dosis que se necesitan para que se haga el refuerzo que 
ordenó el presidente de la República”, informó el titular de la SRE, Marcelo Ebrard Casaubon, en conferencia matutina 
desde Jalisco. Sobre la acumulación del biológico, cabe destacar que el pasado 20 de julio, el subsecretario de salud, Hugo 
López-Gatell, explicó que si aparecen vacunas en resguardo.  
 
Reportan 289 defunciones; hay 3 mil 304 nuevos casos/Ovaciones  
Con estas cifras, México se mantiene como el cuarto país con más muertes por la covid, detrás de Estados Unidos, Brasil y la 
India, y el decimoquinto en número de contagios confirmados, según el recuento de la Universidad Johns Hopkins. Las 
autoridades sanitarias reconocen que, con base en las actas de defunción, la pandemia rondaría los 440.000 fallecidos en el 
país y estiman que México acumula en realidad 4.128.426 contagios. El estratega del Gobierno contra la pandemia, Hugo 
López-Gatell anunció este día el inicio de la campaña de refuerzo después de meses alegando falta de evidencia científica y 
acusando a las farmacéuticas de querer lucrarse con terceras dosis. Lo mismo ocurrió con la vacunación universal de 
adolescentes en México, que finalmente arrancó el mes pasado. No obstante, López-Gatell subrayó que el plan por ahora 
son los adultos mayores y descartó al resto de población porque “no existe evidencia concluyente” para aplicar refuerzos a 
personas jóvenes y sanas.  
 
Eliminan cuestionarios de salud para viajeros/Ovaciones  
El subsecretario de Salud, Hugo López-Gatell, informó que se quitarán, en tal vez un mes, los cuestionarios de salud que se 
piden viajeros en los diferentes aeropuertos de México, pues no son de utilidad para detectar casos de covid. En la 
conferencia de prensa matutina en Palacio Nacional, el funcionario de Salud fue cuestionado sobre la implementación de 
cuestionarios, y respondió que se implementaron por una sugerencia de la SCT. En cambio, López-Gatell señaló que además 
los cuestionarios estorban para la dinámica de los viajes y tal vez en menos de un mes se quiten los cuestionarios en los 
aeropuertos.  
 
IMSS Digital contra la violencia familiar/Excélsior, Ovaciones  
El IMSS implementó en su aplicación IMSS Digital para celulares y tabletas el Módulo de Violencia Familiar, que tiene por 
objetivo detectar mediante un cuestionario si una persona vive con violencia y el nivel de severidad, a fin de brindar 
alternativas para su pronta atención. El propósito es detectar si una persona vive con violencia, el nivel de severidad y que 
reciba orientación telefónica en la línea: Yo Decido 800 624 6464 o por chat. También ofrece alternativas para iniciar la 
atención a través de un directorio de servicios de atención a la violencia y un botón de marcación directa al 911 para 
situaciones de urgencia. 
    
México acumula 50 millones de vacunas sin aplicar/El Sol de México  
Por primera vez desde que inició la campaña de vacunación contra el covid en este país, la diferencia entre vacunas 
recibidas y vacunas aplicadas llegó a 50 millones, ya que de los 184 millones de vacunas que han llegado, sólo se han 
aplicado 134 millones, de acuerdo con los datos de la Ssa.   
 
México, el país con más infartos al corazón entre naciones de la OCDE/La Jornada  
La acumulación de grasa en las arterias (ateroesclerosis) inicia desde la infancia, pero puede modificarse para prevenir 
enfermedades cardiacas, en el cerebro, las piernas y riñones, entre otros órganos. El problema es que se detecta hasta que 
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se presentan las complicaciones graves como infartos al miocardio, advirtieron especialistas. Rodrigo Gopar Nieto, del área 
de Urgencias y la Unidad Coronaria del Instituto Nacional de Cardiología, explicó la serie de enfermedades que se 
desencadenan en individuos con los niveles de colesterol LDL elevados. La ateroesclerosis no atendida provoca síndrome 
coronario se reduce el flujo de circulación sanguinea-insuficiencia cardiaca. Lo siguiente es el infarto al miocardio.  
 
Con alteraciones neuropsiquiátricas 50% de las personas contagiadas/La Jornada  
Investigaciones recientes sobre la frecuencia de manifestaciones neuropsiquiatrías en pacientes afectados por la covid 
señalan que al menos 50% de quienes superaron la enfermedad, incluidos aquellos que no necesitaron soporte ventilatorio, 
presentan trastornos cognitivos con alteraciones ejecutivas y de memoria del trabajo, como dificultades para concentrarse 
en una tarea. Al presentar los datos preliminares de pacientes con seis meses de seguimiento, el doctor Fernando Flores 
Silva, investigador del Instituto Nacional de Nutrición, destacó que se han detectado “altas frecuencias de trastornos de 
ansiedad que afecta hasta 30%; otro 20% de pacientes presenta trastornos de represión y 15% por estrés postraumático”.   
 
Suman 15.6 millones sin Servicio de salud/Reforma  
Crece 12% carencia en últimos dos años; pega más a pobres, reporta organización En dos años, 15.6 millones de mexicanos 
se sumaron a quienes no tienen acceso a un servicio de salud, principalmente pobres, señala el informe “Balance 
Desequilibrado. Los Derechos Humanos en México”. Elaborado por la organización Signos Vitales, el documento dedica un 
capítulo a las violaciones de los derechos sociales, como lo son el de la salud, de seguridad social, alimentación y 
educación. Según el informe, que cita datos del Consejo Nacional de Evaluación de la Política de Desarrollo Social (Coneval), 
con el Seguro Popular se redujo la carencia de acceso a servicios de salud, al pasar de 29% de la población en 2010 a 15.6% 
en 2016, y 16.2% en 2018.  
 
Insistirá en Seguro Popular/Excélsior  
El presidente del PAN, Marko Cortés Mendoza, aseguró que Acción nacional va a un diálogo respetuoso con el gobierno de 
López Obrador, pero sin claudicar en ser la “oposición firme, valiente y decidida que es a nivel nacional”. Señaló que el PAN 
quiere que regresen el Seguro Popular, que dotaba de medicinas y servicios médicos a los más desprotegidos, así como el 
retorno de las estancias infantiles y los apoyos en seguridad para municipios, así como medidas para que la gente pague 
menos por la electricidad y el impulso de las energías renovables.   
 
Asegura la Cofepris 112 mil 884 productos por incumplir regulaciones sobre sellos de advertencia/La Jornada, Excélsior, 
Reforma, El Financiero 
Por incumplir con la regulación sobre los sellos de advertencia, la Cofepris aseguró 112 mil 884 unidades de las bebidas 
Chaparrita y Barrilito, y del aperitivo de marca comercial Peperami. Las dos primeras mercancías carecen del etiquetado de 
advertencia y el tercero contiene, en su empaque, una imagen animada, pero al tener un sello, infringe la normatividad, la 
cual es una herramienta para que los consumidores tengan información puntual sobre el contenido de alimentos y bebidas 
procesados, en particular si contienen niveles elevados de grasas, azúcares y sodio.   
 
Ante las nuevas variantes como Ómicron, es recomendable continuar con medidas sanitarias, señala investigador de la 
UAEM/Diario Imagen  
Ante el registro de la nueva variante del virus del SARS-Co V-2, denominada Ómicron por la OMS, se recomienda dar 
continuidad a las medidas sanitarias que se establecieron al inicio de la pandemia de covid y contar con el esquema de 
vacunación, acciones que podrían abonar a evitar contagios durante la temporada invernal, sostuvo el académico de la 
Universidad Autónoma del Estado de México (UAEM), Miguel Ángel Karam Calderón. “Necesitamos tiempo para conocer las 
características reales de la nueva variante del virus surgida a fines del mes de noviembre en territorio africano” destacó el 
académico de la Facultad de Medicina de la UAEM, quien enfatizó que sin importar el laboratorio donde se desarrollaron, es 
importante adquirir las vacunas anti covid que han probado eficacia e incluso es posible optar por su refuerzo cuando las 
autoridades de salud las autorice. Las medidas de seguridad como el uso correcto del cubrebocas, el distanciamiento social, 
el lavado constante de manos y evitar reuniones con un gran número de personas en lugares cerrados, deberán seguir 
aplicándose, aseguró el especialista en epidemiología de la Autónoma mexiquense.   
 
Sheinbaum avanza en seguridad, movilidad, salud y en economía/La Razón  
A tres años del inicio de la administración de Claudia Sheinbaum, la mandataria ha avanzado en el cumplimiento de los 
objetivos que se trazó antes de ocupar el cargo. Durante el discurso que ofreció el 5 de diciembre del 2018 ante el Congreso 
capitalino, al tomar protesta del cargo, Sheinbaum Pardo se comprometió a desaparecer el cuerpo de granaderos, lo cual se 
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cumplió ese mismo día. En materia de salud, al comienzo de la administración, Sheinbaum se comprometió a la 
construcción y ampliación de cuatro hospitales; de éstos, a principios de este año se inició la construcción del General de 
Cuajimalpa, cuyas obras, se prevé, concluyan antes de la primera mitad del 2022.  
 
Ponen refuerzo contra Covid 19 a los de 60 y más de Tlalpan/La Prensa  
Ayer inició la aplicación de la dosis de refuerzo de la vacuna anticovid para adultos mayores de 60 y más años, residentes de 
la alcaldía Tlalpan. Desde el Centro de Estudios Superiores de Salud de la Secretaría de la Marina, Claudia Sheinbaum, se 
enlazó a la conferencia mañanera del presidente López Obrador para darle a conocer el proceso de vacunación. “Señor 
Presidente, estamos aquí en el CENCIS-Marina, Centro de Estudios Superiores de Salud de la Secretaría de la Marina, donde 
este estacionamiento ha estado funcionando como centro de vacunación, y ya tenemos 1.7 millones de dosis aplicadas”.   
 
OMS afirma que la variante Ómicron es menos riesgosa que la Delta/La Razón  
Estudios para conocer el alcance y transmisibilidad de Ómicron llevaron a científicos a identificar otro riesgo al detectar una 
versión de la variante catalogada como “sigilosa”, ya que no se refleja en pruebas, pero autoridades insisten que la ventaja 
es que no es más grave que Delta. La revelación de un Ómicron genéticamente distinto al hallado en Sudáfrica, según The 
Guardian, pone sobre la mesa la posibilidad de que la variante esté presente en países que se dicen libres de la amenaza o 
que la cifra de positivos sea mayor, justo cuando Gran Bretaña mantiene un alza significativa de infecciones por la variante 
originaria de África tras alcanzar 437 positivos acumulados, aunque descarta indicios de ésta en la nación.  
    
Eficaz, combinar vacunas/Excélsior  
Los mejores resultados se obtuvieron usando primero una vacuna de vector viral como la de AstraZeneca o la de Johnson 8 
Johnson, seguida de una inyección de una vacuna de ARN mensajero (ARNM) como la de Pfizer y Moderna, dijeron. La 
combinación “puede ser usada tanto para las inyecciones iniciales como para los refuerzos”, según un comunicado común 
de la Agencia Europea de Medicamentos (EMA) y del Centro Europeo para la Prevención y Control de Enfermedades 
(ECDO).  
 
Convalida Pfizer: los síntomas son más leves/Ovaciones  
El director ejecutivo de la farmacéutica Pfizer, Albert Bourla, aseguró este martes que los síntomas causados por la variante 
ómicron del coronavirus parecen más leves que los provocados por otras mutaciones, pero advirtió que se transmite más 
rápido. “No creo que sea una buena noticia tener algo que se propague rápidamente”, dijo Bourla en un foro organizado 
por el diario The Wall Street Journal, antes de subrayar: “Que se propague rápido significa que estará en miles de millones 
de personas y que puede que venga otra mutación. Nadie quiere eso”.   

 
 
 


